
 

 

CDU-Fraktion im Beirat Borgfeld                                                                                       Bremen, 13.05.2014  

 

 

Antrag der Beiratsfraktion der CDU  

für die Sitzung des Beirates Borgfeld am 27.05.2014  

 

 

 Schulen in freier Trägerschaft nicht zusätzlich finanziell schlechter stellen!  

 

 

Der Beirat Borgfeld möge beschließen:  

Der Beirat Borgfeld fordert die Senatorin für Bildung und Wissenschaft  auf, die staatlichen Zuschüsse 

für die Schulen in freier Trägerschaft jetzt und in Zukunft bedarfsgerecht, planbar, transparent und 

einvernehmlich zu gestalten und keinesfalls zu kürzen. 

Wir erwarten eine bestands- und entwicklungssichernde Finanzierung der Schulen, die 

Wertschätzung und Unterstützung zum Ausdruck bringt.  

 

 Begründung:  

 

Die Schulen in freier Trägerschaft sind eine Bereicherung für die Vielfalt und Qualität der Bremer 

Schullandschaft. Borgfeld ist erfreulicherweise ein Stadtteil mit überproportional vielen Kindern, die 

ein vielseitiges Angebot an Schulen wünschen. 

 Mit ihren hochwertigen Angeboten sind Schulen in freier Trägerschaft generell Impulsgeber für 

pädagogische Entwicklungen und eine zu Recht grundgesetzlich geschützte Alternative zum 

öffentlichen Schulsystem. Darüber hinaus nehmen sie in hohem Maße soziale Verantwortung wahr 

und entlasten die öffentlichen Schulträger in Bremen und Bremerhaven. Ihr schulisches und 

gesellschaftliches Leben ist im besonderen Maße geprägt vom Engagement der Schülerinnen und 

Schüler, der Eltern und der Kollegien. Eine weitere Beschneidung dieser Angebote wäre schädlich für 

die gesamte Bildungslandschaft in unserem Bundesland und würde zu zusätzlichen finanziellen 

Belastungen der Elternschaft führen. 



 

 

Lt. GG Art.7(4) soll eine Sonderung der Schüler nach Besitzverhältnissen der Eltern nicht gefördert 

werden.  Eine Zuschusskürzung von durchschnittlich 2%.  (in einzelnen Schulen bis zu 9%) würde 

diese Sonderung unweigerlich fördern.  

Wir begrüßen die Verpflichtung der Schulen in Freier Trägerschaft, sich zu inklusiven Schulen zu 

entwickeln. Wir erwarten dafür eine ausreichende finanzielle Ausstattung.  

Eine weitere Beschneidung der Ausstattung dieser Bildungseinrichtungen stellt all dies in Frage 

 

  

Für die CDU-Beiratsfraktion im Beirat Borgfeld:  

 

Ralf Behrend und die Fraktion der CDU  

 

 

 


